





Pressemitteilung

## Das Projekt "Berlin für Blinde" liefert eine ausgezeichnete Idee für die Stadt von morgen

Berlin, September 2013 Mit Berlin für Blinde gehört Förderband e.V. zu den 100 Preisträgern des bundesweiten Wettbewerbs "Ausgezeichnete Orte im Land der Ideen" 2013/14. Der Wettbewerb steht erstmals im Zeichen eines Themas: "Ideen finden Stadt". Damit würdigen die Initiative "Deutschland – Land der Ideen" und die Deutsche Bank Ideen und Projekte, die Lösungen für die Herausforderungen der Städte und Regionen von morgen bereithalten. Mit seinem Projekt liefert der Verein Förderband e.V. eine Antwort auf die Frage, wie die Stadt der Zukunft mit alters- und demografiebedingt zunehmenden Handicaps und Mobilitätseinschränkungen umgehen kann.

Ob Brandenburger Tor oder Fernsehturm – berlinfuerblinde.de, die erste barrierefreie Internetseite mit Reise- und Kulturtipps für Blinde und Sehbehinderte, bietet Audiobeiträge und kontrastreiche Grafiken zu bekannten Sehenswürdigkeiten. Zudem empfiehlt sie Orte, an denen sich Berlin hören, riechen, schmecken und begreifen lässt: in der Philharmonie, in einer Parfümerie oder einer Pralinenmanufaktur. Doch den Machern des Projekts geht es um mehr. Sie wollen Anbieter von Freizeit- und Kulturangeboten sensibilisieren für die Wünsche von Menschen mit Handicaps – damit gesellschaftliche Teilhabe selbstverständlich wird.

## Innovationen für die Stadt der Zukunft

Deutschlandweit bewarben sich rund 1.000 Forschungseinrichtungen, Unternehmen oder Vereine mit ihren zukunftsweisenden Projekten zum Thema "Ideen finden Stadt". Unterstützt durch einen Fachbeirat wählte eine unabhängige 18-köpfige Jury die 100 Preisträger in den Kategorien Wirtschaft, Kultur, Wissenschaft, Umwelt, Bildung und Gesellschaft. Die "Ausgezeichneten Orte 2013/14" haben nicht nur die Möglichkeit, Bundessieger in einer der sechs Wettbewerbskategorien zu werden. Ab Oktober kann ganz Deutschland in einer Online-Abstimmung den beliebtesten "Ausgezeichneten Ort" wählen.

Jürgen Fitschen, Co-Vorsitzender des Vorstands und des Group Executive Committee, Deutsche Bank AG, gratuliert den Preisträgern: "Die ,Ausgezeichneten Orte' übernehmen Verantwortung und entwickeln wegweisende für die Metropolen morgen."Auf Ideen von www.ausgezeichnete-orte.desind Informationen zu allen Projekten abrufbar.

## Über den Wettbewerb "Ausgezeichnete Orte im Land der Ideen"

Mit der Auszeichnung und Würdigung der Preisträger im Wettbewerb "Ausgezeichnete Orte im Land der Ideen" machen die Initiative "Deutschland – Land der Ideen" und die Deutsche Bank die Innovationskraft hierzulande sichtbar. Die Deutsche Bank ist von Beginn an seit 2006 Partner der Standortinitiative und des Wettbewerbs.

Pressekontakte: Förderband e.V., ASP: Imke Baumann und Eva Hübner, Tel: 246 286 61, Mail: baumann@foerderband.org